

情報 ひろば

内容が変更になることがあります。詳しくはお問い合わせください。

お知らせ

「人吉地区かわまちづくりアンケート」にご協力ください

国土交通省八代河川国道事務所では、「人吉地区かわまちづくり計画」を実施するため、河川環境整備事業を進めています。同事業の評価を市民の皆さんの意見を基に行うため、アンケート調査を実施します。

安全な水 おいしい水 ひとよしの水

自然環境に恵まれた人吉市には、湧水を水源とする茂ヶ野水源と古仏頂水源、井戸水を水源とする井ノ口水源地があります。各水源とも地下水で、適度なミネラル分を含んだおいしい水です。

この水を安心して飲んでいただくために、市では

「人吉市水質検査計画」を策定し、法令に定められた各種の水質項目について、定期的な検査と1日1回の簡易的な検査を行っています。検査では、水質は極めて良好であるという結果が出ています。



▲詳しくはこちら

主な検査結果

令和6年4月現在

水質項目	おいしい水の条件	茂ヶ野	古仏頂	井ノ口
蒸発残留物 主にミネラルの含有量を示す。量が多いと苦みや渋みなどが増し、適度に含まれるとこくのあるまろやかな味がする。	30～200mg/L	92	70	87
硬度 ミネラル中のカルシウム、マグネシウムの含有量を示す。硬度の低い水は飲みやすく、高いとくせが出てくる。	10～100mg/L	40	30	51
臭気度 水源の状況で、さまざまな臭いが付くと不快な味がする。	3以下	0	0	0
残留塩素 水にカルキ臭を与え、濃度が高いと水の味を悪くする。	0.4mg/L以下	0.3以下	0.3以下	0.3以下
水温 水温が高くなると、あまりおいしくないと感じる。冷やすことでおいしく飲める。	最高20℃以下	16℃	15℃	17℃

水道水のお悩み相談

赤い水や砂のようなものが出る

建物内の水道管に鋼管を使用している場合、管の内部がさびて赤や茶色の水や砂のようなさびが出る場合があります。古い鋼管はさびで管厚が薄くなり漏水の原因になりますので、水道管の交換をお勧めします。

白い水が出る

白い水の原因の多くは、水道水への空気混入です。透明なコップに水道水を入れ、コップの底から透明になれば問題ありません。

しばらく置いて色が取れない場合は市上水道課に連絡してください。

異臭がする

新築・改築工事などを行ったときは、水道管の接着剤で水に臭いが付くことがあります。接着剤は水道用を使っているため人体に影響はありません。

水道水を沸かしたお湯が臭い場合は、やかんやポットを小まめに清掃・乾燥させると防止できます。どちらの場合もしばらくすると正常に戻りますが、戻らない場合は市上水道課に相談してください。

塩素の臭いがする

水道水は、塩素消毒をするよう水道法で定められています。本市の水道水は水道法で定められた最低限度の濃度で塩素消毒をしています。塩素の臭いは安全な水の証拠です。

塩素が気になる人へ

塩素の臭いは安全の証ですが、どうしても気になる人は次の方法を試してください。ただし、塩素を消した水は殺菌効果が失われるため、冷蔵庫で保管し2日以内を目安に使い切ってください。

沸騰

やかんなどを使い、ふたを取った状態で2～3分沸かし続ける

茶葉

水道水1ℓに乾燥茶葉を1枚程度入れ容器にふたをし、上下に約10回振る

かんきつ果汁

水道水1ℓにミカンやオレンジなどの果汁を5滴ほど入れる

定期的な清掃・交換をお願いします！

水道の蛇口に、フィルターや浄水器を設置している場合、長期間同じものを使用するとフィルター部分に砂のようなさびなどが蓄積し、水量が低下する場合があります。また、細菌が発生して水道水の異臭の原因にもなります。

安全でおいしい水を飲むためにも、定期的な清掃・交換をお願いします。



問合せ 市上水道課施設係 (☎22-2111 内線2315)

アンケートは無作為に抽出した一部の市民に郵送します。同事業を進めるために必要な大事な調査ですので、アンケートが届いた人は回答のご協力をお願いします。

「人吉市子ども計画」策定に向けたアンケート

市では、人吉市子ども計画（計画期間：令和7～11年度）策定のため、15～39歳の無作為に抽出した市民1500人に対しアンケート調査を実施します。本市の子ども・若者支援施策の検討、改善、充実につなげるための大切な調査ですので、アンケートが届いた人は回答のご協力をお願いします。

7月支払い分を振り込みます

7月支払い分（5・6月分）の児童扶養手当（父または母と生計を同じくしていない児童が育成される家庭の生活と自立を助ける手当）は、7月

11日(木)に指定の金融機関の口座に振り込みます。現況届を提出していない人などは支払いができません。至急手続きをしてください。

サマージャンボ宝くじ 発売中

今年のサマージャンボ宝くじは、1等・前後賞合わせて7億円。同時発売のサマージャンボミニは1等・前後賞合わせて5千万円です。この宝くじの収益金は市町村の明るく住みよいまちづくりを活用されます。市内の宝くじ売り場でお買い求めください。

井戸水や温泉水を使用している人は届け出が必要

下水道を利用している人で、一部でも井戸水や温泉水を使用している場合は、下水道使用水量認定の届け出が必要です。すでに認定を受けていても、人数や内容の変更が

あるときは届け出が必要な場合があります。正しい下水道使用料の算定のため必ず届け出てください。

下水道はルールを守って使いましょう

近年、マスクやウエットティッシュなどの水に溶けない紙や紙おむつ、タオルや下着（パンツなど）の布類が公共下水道に流れ、下水道施設の故障が多発しています。下水道施設が故障すると、修繕する間に下水道が使えなくなったり、最悪の場合、下水道が詰まり、汚水が噴き出したりします。このような事が起きないように、下水道はルールを守って正しく使いましょう。

公共ます設置には届け出が必要

家屋の新築などで公共下水道を利用するために公共ますを設置するときは、市へ「公共ます設置申請書」の提出が最要です。提出から設置まで最短でも3～4カ月程度かかります。

ますので、早めの提出をお願いします。家屋の建築スケジュールなどで設置を急ぐ場合は、自己負担での設置をお願いすることがありますので、早めにご相談ください。

水の恵みに感謝しましょう！

茂ヶ野水源(大野町)は、昭和32年10月に本市最初の水道として給水を開始した水源です。古仏頂・井ノ口水源と共に重要な水源で、本市の総配水量の約50%を賄っています。昭和60年には、「くまもと名水100選」に認定されています。

毎年8月1日は「水の日」、8月1～7日は「水の週間」です。市では、水の週間にちなんで午後7～9時に水の手桶を青色でライトアップします。本市の主な水源は自然の恵みの中で育まれた湧水です。美しい森林や川を守り、水資源を大切に使いましょう。

問合せ 市上水道課施設係